
  

 

  

教育委員会会議録（１０月定例会）  
 

 

 

日  時         平成２５年１０月２５日（金） 

             午後３時００分から午後３時２５分まで 

 

場  所         教育プラザ ギャラリーＢ室 

 

出席委員                委員長                花田 和郎 

委員長職務代行者          伊藤 吾子 

委 員               森嶋 鎭一郎 

委 員                上村 由美 

教育長               中山 俊恵 

 

委員以外の出席者     教育部長              作間 忍 

総務課長              窪田 康徳 

学校施設課長            関根 博之 

             学務課長              大友 正徳 

             学務課課長             矢板 恭介 

             生涯学習課長            齋藤 淳 

             スポーツ振興課長          住谷 玲 

             新体育館建設課長          千葉 忠好 

             指導課長              内山 信弘 

郷土博物館課長           村田 和雄 

記念図書館長            大竹 勉 

教育研究所長            大沢 靖司 

視聴覚センター所長         鈴木 士郎 

宮田調理場長            鈴木 伸之 

企画員               松永 朗 

総務課副参事(兼)庶務係長      川崎 浩行 

             総務課主幹             鈴木 由紀恵 

             総務課主事             宇佐美 亮 

 

 



  

 

 

議  事 

 

１ 報 告 

報告第１０号 教育委員会９月定例会の会議録について 

 

２ その他 

(1) 平成２６年度日立市予算編成方針について 

(2) 日立市子どもまつりについて 

(3) 日立市教育講演会の開催について 

(4) ひたち映像祭の開催について 

(5) その他 

(6) 次回の教育委員会の日程について 

 



  

 

会 議 の 概 要 

１  開  会 午後３時００分 

委 員 長 

 

 

それでは、定刻となりましたので、只今から１０月の教育委員会

定例会を開催します。 

今月の定例会の傍聴希望者はおりません。 

 

 

 

 

２  報  告  

報  告  第１０号 教育委員会９月定例会の会議録について 

委 員 長 

 

報告第１０号について、御意見を伺います。いかがでしょうか。 

 

全 委 員 特にありません。 

 

 （本件については原案どおり承認されました。） 

 

 

３  そ の 他  

（１）平成２６年度日立市予算編成方針について 

委 員 長 

 

 

教 育 部 長 

 

 

 

 

続きまして、その他に移らせていただきます。 

その他（１）について、教育部長から説明をお願いします。 

 

平成２６年度日立市予算編成方針について、説明します。 

まず、景気の現状と先行きです。現状として、景気は回復傾向に

ありますが、現下の我が国の財政状況は、人口高齢化等の要因によ

って歳出の増加が続く中、リーマンショック後の経済危機への対

応、東日本大震災への対応等が重なって、近年著しく悪化が進み、

極めて厳しい状況にあるともされています。 

本市の財政状況と収支見通しですが、本市の財政状況は、ここ数

年の予算編成において、基金からの４０億円を超える繰り入れで収

支均衡を図っており、依然として厳しい状況にあります。このよう

な中、平成２６年度は、新庁舎建設事業や運動公園新中央体育館建

設事業などの大型事業が本格化することから、例年以上に財源不足

が生じることが想定されます。 

平成２６年度予算編成の基本方針についてですが、本市において

も、厳しい財政環境の中にあって、社会情勢や環境の変化への適切



  

な対応を図り、効率的、効果的に市民ニーズに応えられるよう、従

来から、シーリング枠を設定した予算編成を行っていますが、これ

まで以上に既存事業を見直し、事業の廃止、縮小、統合、再構築等

を徹底的に進めることが求められています。また、本格化する新庁

舎や運動公園新中央体育館建設などの大型事業に対応していくた

めには、既存事業の見直し等による財源の確保とともに、施策の優

先順位を明らかにして、限られた財源を最大限有効に活用していく

ことが必要となります。 

また、震災復興及び中長期的課題等への的確な対応として、事業

を進めるに当たっては、２０年後、３０年後の日立市の姿をイメー

ジすることが肝要です。 

各部課の主体的な取組としては、各部単位で平成２５年度当初予

算額を上限とするシーリングを設けたり、各種補助金についても、

引き続き平成２５年度当初予算比５％削減のシーリングを設けた

りなどします。 

このように、大変厳しい状況の中で予算編成を進めていきますの

で、事業を根本から見直して進めていくということが、今年度の予

算編成の方針となっています。 

 

 

（２）日立市子どもまつりについて 

委 員 長 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

それでは次に、その他（２）について、生涯学習課長から説明を

お願いします。 

 

日立市子どもまつりの概要について、説明します。 

まず、事業の目的は、市内の子どもたちが一堂に会して、友情を

深めながら、子どもたちの自主性を育み、新しい子どもの文化を育

てることです。今年で２６回目を迎えます。 

主催は、日立市子ども会育成連合会で、その他、３団体から後援

を、８団体から協力をいただいています。 

開催は、平成２５年１１月１７日、日曜日の午前９時３０分から

午後３時までとなります。 

会場は、昨年度と同様で、日立製作所日立体育館及び会瀬グラウ

ンドです。 

内容としては、各学区の子ども会によるチャレンジスタンプラリ

ー、展示コーナー、模擬店や、協力団体である職業探検少年団、ひ

たち生き生き百年塾による体験コーナー、そして、昨年好評でした、

まゆ玉ころがし大会などが催されます。 

 

子ども会の加盟状況はいかがですか。 



  

 

生涯学習課長 

 

 

 

委 員 

 

生涯学習課長 

 

 

 

指 導 課 長 

 

 

 

今年度の加入率は、５２．１％です。来年度に向けて、少なくと

も加入率が５０％を下回らないよう、行事の見直しなどを行ってい

きたいと思います。 

 

学校別の加入率に差はあるのですか。 

 

地区別に大きな差がありまして、北部ブロックは約２０％、日立

ブロックは約４０％の加入率ですが、多賀ブロック、南部ブロック

では、８０％近くの加入率となっています。 

 

北部地区の小学校では、活動に支障をきたしているということを

聞いています。地域の協力をいただき、広報しながら進めていくこ

とが大事かなと思います。 

 

 

（３）日立市教育講演会の開催について 

委 員 長 

 

 

指 導 課 長 

 

 

 

 

それでは次に、その他（３）について、指導課長から説明をお願

いします。 

 

日立市教育講演会の開催について、説明します。 

日立市教育講演会は、日立市教育振興大会の第２回目として、毎

年開催しています。 

講演会は、１１月１６日、土曜日に、日立市民会館で開催します。 

演題は、「子どもの夢をかなえる子育て 夢を夢で終わらせない

ために…」で、講師は、プロサッカー選手である長友佑都さんの母

親の長友りえさんです。 

長友さんは、佑都さんを女手ひとつで育てた経験を基に、子育て

をテーマとした講演を、各地で開催しています。子どもの自立心を

促し、自ら人生を開拓していけるタフな人間力を育むための「長友

家式・育てない子育て」は、子を持つ親や生き方に悩む多くの方々

から高い支持を集めているとのことです。 

ポスターやチラシを市内関係機関に配布して、１０月２１日から

は、入場整理券を、ゆうゆう十王、日立市民会館、多賀市民会館で

配布しています。 

 

 

（４）ひたち映像祭の開催について 

委 員 長 

 

それでは次に、その他（４）について、視聴覚センター所長から

説明をお願いします。 



  

 

視 聴 覚 

センター所長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ひたち映像祭の開催について、説明します。 

今年のひたち映像祭は、映像コンクール部門のほかに、あそびの

部門である「あそぶもん」、学びの部門である「まなぶもん」の２

部を加え、３部構成で行います。 

会期は、１１月２日から１０日までの９日間となります。 

内容としては、かげ絵公演、市内でロケをした映画３作品の上映、

子どもが書いた絵でアニメーションをつくるイベントなどを行い

ます。また、今年度は新たに、「ホームムービーの日ひたちアンコ

ール」と題して、家庭に眠る８ミリフィルムを募集し、上映するイ

ベントを行います。 

 

 

（５）その他 

委 員 長 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

学 務 課 長 

 

 

 

 

 

委 員 

 

委 員 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 それでは、その他で、ほかにある方はいらっしゃいますでしょう

か。 

  

最近、東京都のある市の先生が、結核を発病していることに気づ

かないまま勤務したことで、同僚の先生や生徒が結核にかかってし

まったというニュースを見ました。 

日立市では、結核が原因で療休をとっている先生はいらっしゃる

のですか。 

 

現在、結核を発病している者の報告はありません。 

市の学校の教職員の健康診断については、定期健康診断、人間ド

ック等の受診により行っています。 

今年の健康診断では、４名が再検査となりましたが、いずれも異

常なしという報告がありました。 

 

結核かどうかの判断は難しいのでしょうか。 

 

今は疾患者が少ないので、咳などの症状があっても、結核だと思

い至らずに、ただ風邪が長引いていると思ってしまうこともあるよ

うな気がします。そういう意味では、診断が難しいのかもしれませ

ん。 

 

その東京都の先生は、咳や熱があって、学校からも病院で診ても

らうよう指導があったので、診察を受けたようです。その結果、異

常なしと診断されたので、そのまま授業を続けてしまったというこ



  

 

 

 

委 員 

 

 

委 員 

 

 

 

委 員 

 

学 務 課 長 

 

 

 

 

委 員 

 

学 務 課 長 

 

 

委 員 

 

学 務 課 長 

 

 

 

委 員 長 

 

郷土博物館 

課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

とでした。これでは、教育委員会もその先生も、責められないよう

に思います。 

 

咳だけですぐに結核を疑って、レントゲンを撮るというように

は、なかなかならないと思います。 

 

そういう例もありますので、咳や発熱の症状がなかなか治らない

ようなときは、何箇所か病院で診てもらった方がいいのかもしれま

せん。 

 

採用する時に、ツベルクリン反応検査は行わないのですか。 

 

市で採用している非常勤講師等については、採用前に、胸部レン

トゲンを含めた健康診断の結果を提出してもらっています。 

おそらく、県で採用している教職員についても、そういったこと

は行っていると思います。 

 

教育実習生はいかがですか。 

 

大学でも健康診断を行っていますので、それをもって判断しても

いいのではないかと思います。 

 

日立市の療休の状況はいかがですか。 

 

現在の日立市の療休者の状況は、小学校で４人、中学校で４人と

なっています。そのうち６人が精神的な疾患です。 

 

 

それでは、ほかにある方はいらっしゃいますか。 

 

「常陸国風土記にみる日立」の刊行について、報告します。 

今年は、風土記編さんのみことのりが、時の朝廷から下されてか

ら、１３００年の節目の年となります。現存する風土記は５つで、

茨城県の常陸国風土記は、東日本で唯一残る風土記となっていま

す。 

茨城県では、県内各地で、記念すべき年にふさわしい行事が開催

され、風土記に対する関心は盛り上がりを見せています。 

本市でも、記念の年の行事として、常陸国風土記に記された日立

市内の１３箇所を、読みやすい口語に訳して、解説や写真を加えた

冊子を発行します。 

この冊子は、市民の皆さんに、郷土への誇りや理解を深めていた



  

 

 だくことを目的として、作成しました。また、中学生以上を対象と

して作成しましたので、社会科の歴史の授業の中で指導していただ

いて、郷土愛を育むこともねらいとしています。 

冊子は、中学校、図書館、交流センターなどに配布するほか、１

冊３００円で、郷土博物館、市民課、各支所で、今日から販売を開

始しました。 

 

 

（６）次回の教育委員会の日程について 

委 員 長 

 

 

総 務 課 長 

 

 

 

 それでは、次回の教育委員会の日程について、総務課長からお願

いします。 

   

平成２５年１１月２８日、木曜日に、日立市教育プラザで午後３

時から開会予定です。 

 

４  閉  会 午後３時２５分 

委 員 長 

 

それでは、以上をもちまして、教育委員会１０月定例会を終了い

たします。 

 

 


